

Tromba contaminó aire en el noreste metropolitano

Estado de México y DF decretan precontingencia en zonas afectadas

Edith Martínez y Sara Pantoja
edith.martinez@eluniversal.com.mx
sara.pantoja@eluniversal.com.mx

La Comisión Ambiental Metropolitana (CAM) decretó precontingencia ambiental en las zonas del norte de la ciudad afectadas por la lluvia del pasado viernes. El argumento fue que el lodo y azolve que dejó la tromba elevaron los niveles de partículas menores a 10 micras (PM10), lo que pone en riesgo la salud de los habitantes de la zona.

El secretario técnico de la CAM, César Reyna, explicó que la decisión de declarar precontingencia fue una medida preventiva por los altos índices de contaminación que provocó "el suceso extraordinario de la lluvia torrencial" que se presentó en el noreste de la zona metropolitana.

Con la precontingencia ambiental regional se suspenden las actividades al aire libre en las delegaciones y municipios afectados.

César Reyna detalló que el martes pasado el Índice Metropolitano de la Calidad del Aire (IMECA) reportó 164 puntos, lo que significa una mala calidad del aire e incrementa el riesgo a la salud de la población.

"El polvo puede acentuar la sintomatología de enfermedades, principalmente de las vías respiratorias", dijo. Agregó que las personas en más riesgo son los niños menores de cinco años y los adultos mayores. Por ello, pidió a la población evitar las actividades al aire libre.

César Reyna dijo que la causa fue la presencia de lodo y azolve seco que con el viento y las labores de limpieza se levantó y contaminó el aire. Añadió que conforme avancen los trabajos de limpieza en Gustavo A. Madero, Ecatepec, Tultitlán y Coacalco se mejorará la

calidad del aire. Mientras tanto, para ayudar a reducir la contaminación, la CAM estableció medidas como la presencia de agentes de tránsito que agilicen la circulación de los vehículos en puntos conflictivos.

El decreto de contingencia recomienda priorizar las actividades de limpieza urbana y recolección de desechos de la zona afectada por lodo y azolve. También prohíbe la quema de cualquier tipo de material o residuo sólido o líquido a cielo abierto, incluyendo las realizadas para adiestramiento y capacitación de personal encargado del combate de incendios, así como las quemadas agrícolas.

Toneladas de basura

Desde el viernes pasado y hasta ayer, trabajadores de la delegación Gustavo A. Madero habían recolectado 102 toneladas de basura y 27 metros cúbicos de lodo generados por la tormenta, según reportes oficiales.

La delegación informó que también se juntaron 22 toneladas de triques y ocho de cascabeles, además de que barrieron 22.5 kilómetros de calle a mano y 12 kilómetros más con máquinas. Respecto a la declaratoria de la CAM, Víctor Hugo Lobo, jefe delegacional, comentó que las medidas ordenadas por el organismo "reforzarán acciones de sanidad que se hacen en la demarcación, además de que ayudarán a las labores de prevención".

Agregó que hasta el momento se reporta un avance de 90% en limpieza y sanitización de planteles educativos y edificios públicos.

En tanto, Sergio Palacios, director general de Jurídico y Gobierno, de la delegación Azcapotzalco, informó que están "pendientes" de las recomendaciones que emita la CAM sobre la precontingencia y agregó que la zona del Río de los Remedios ya "quedó limpia".

En alerta

En Ecatepec, Tultitlán, Coacalco, Azcapotzalco y G. A. Madero se deberá:

- Suspender actividades deportivas, cívicas, de recreo u otras al aire libre
- Redoblar vigilancia y control de incendios en áreas agrícolas y urbanas
- Agilizar el tráfico vehicular
- Se priorizarán actividades de limpieza urbana y recolección de lodos y azolve
- Prohibir quema de cualquier tipo de material o residuo sólido o líquido
- Evitar que la población vulnerable como niños, adultos mayores y enfermos de las vías respiratorias se expongan al aire libre
- Evitar abrir puertas y ventanas de hogares u oficinas, permaneciendo en interiores el mayor tiempo posible
- Tomar mucha agua y comer frutas y verduras, ya que aportan vitaminas que refuerzan las defensas naturales
- Evitar cambios bruscos de temperatura
- Disminuir el uso del automóvil
- No fumar ni permitir que otros lo hagan en sitios cerrados

